

## **CONFERENCIA IBEROAMERICANA**

INTERVENCIÓN DEL EMBAJADOR FREDERICO LUDOVICE, SECRETARIO ADJUNTO IBEROAMERICANO, EN EL PLENARIO DE LA SEGUNDA CUMBRE MUNDIAL PARA EL DESARROLLO SOCIAL

> Doha, a 6 de noviembre de 2025 Palabras: 582– 5 minutos Cotejar contra lectura

Señor/a Presidente,

Excelencias,

Distinguidas Delegadas,

Distinguidos Delegados,

La Secretaría General Iberoamericana [SEGIB] participa en esta Segunda Cumbre Mundial para el Desarrollo Social reafirmando su determinación de avanzar hacia un futuro más justo, inclusivo, equitativo y sostenible para todas las personas.

Agradecemos al gobierno de Qatar por su cálida acogida y celebramos la adopción de la Declaración Política de Doha.

La Conferencia Iberoamericana se estableció hace 34 años, y su órgano ejecutivo, la Secretaria General Iberoamericana, con sede en Madrid, que observa este año su veinte aniversario, integra una comunidad de 22 Estados miembros: 19 de América Latina y el Caribe y tres de la península ibérica.

La cooperación para el desarrollo ha sido un pilar esencial de la Comunidad Iberoamericana y un ámbito en el que la SEGIB se mantiene a la vanguardia.



La Cooperación Iberoamericana es un modelo horizontal, multiactor y multinivel que coloca a las personas en el centro de las políticas de desarrollo y que, incluso en tiempos complejos, continúa avanzando e impulsando nuevas iniciativas.

Desde la SEGIB articulamos un espacio único de diálogo y confianza.

Señor/a presidente,

Hace treinta años, en Copenhague, la comunidad internacional transformó la concepción del desarrollo al colocar al ser humano en el centro de los esfuerzos por construir sociedades más prósperas y justas.

Aquella Cumbre dejó claro que el crecimiento económico, por sí solo, no garantiza el bienestar humano, ni el desarrollo sostenible, y que debe ir acompañado de políticas de justicia social y de inclusión.

Sin embargo, la medición del desarrollo sostenible más allá del producto interno bruto per cápita sigue siendo una asignatura pendiente.

Por ello, la Secretaria General Iberoamericana reitera el llamado de los países de la Comunidad Iberoamericana a ampliar el acceso a la financiación para el desarrollo, considerando una medición multidimensional que complemente el criterio del PIB per cápita e incorpore métricas en las dimensiones económica, social y medioambiental del desarrollo sostenible.

Señor/a presidente,

¿Cómo puede la Comunidad Internacional cumplir con la promesa de "no dejar a nadie atrás" si nuestros índices y herramientas de medición actuales no son apropiados para ese fin?

En respuesta, la SEGIB lidera, junto con nuestros aliados del Gobierno de España, la OCDE y la UNCTAD, la "Alianza Global *Beyond GDP*, lanzada el verano pasado en la Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo.



Esta iniciativa, parte de la *Plataforma de Acción de Sevilla*, busca promover el diálogo internacional para construir métricas que midan el desarrollo en todas sus dimensiones.

Señor/a presidente,

La SEGIB está comprometida con la innovación y con la creación de métricas multidimensionales.

En este sentido, estamos creando un **Índice Multidimensional de la Cooperación Sur-Sur** (IMCSS), que refleja la singularidad de una modalidad de cooperación en la que nuestra región tiene amplia experiencia y conocimiento. Este índice mide no solo los aspectos monetarios de la cooperación, sin también los cualitativos.

Este es un resultado de dos décadas de seguimiento de la **Cooperación Sur-Sur y Triangular** a través de nuestro informe bienal, que se ha consolidado como referente internacional.

Señor/a Presidente,

La Cooperación Iberoamericana en todos sus ámbitos —cultura, cohesión social, educación, género, innovación pública y ciudadana, medioambiente, emprendimiento, y transformación digital e inteligencia artificial— demuestra la vitalidad de los lazos que unen a nuestros países.

Desde la Secretaría General Iberoamericana, reiteramos nuestro compromiso con el multilateralismo reforzado y efectivo que promueva el desarrollo social y sostenible, atendiendo las realidades y retos específicos de cada país para construir un futuro más próspero, inclusivo y sostenible para todas las personas.

Muchas gracias.